

L'ECHO DE LA PETITE MONTAGNE



Arinthod
Orgelet
Saint-Julien

n°140 - juillet - septembre 2017 - 4.90 €

**Festival,
Jardins,**

**Orties,
Escargots**

...



Initiation

Jeunes pêcheurs

Gaël Delorme

Le chemin de la rivière accessible aux plus jeunes

Dans le monde rural, nombreux sont ceux qui, enfants, ont passé de longs moments dans les ruisseaux ou au bord des rivières pour y patauger, retourner les cailloux, construire de petits barrages, ou même aller à la pêche.

Pour beaucoup, ce sont nos papas ou grands-pères qui nous ont initiés à la pratique de la pêche, au départ avec un petit bouchon pour titiller les vairons, soifs et bisolnes. Puis en grandissant ce sont d'autres techniques qui ont été instruites,

pour arriver naturellement à une autonomie dans ce loisir qui devint passion.

Aujourd'hui les poissons sont moins nombreux, plus farouches aussi. Les pêcheurs sont eux également moins souvent au bord des cours d'eau. La pêche a changé.

Pourtant la fascination des plus jeunes pour le milieu aquatique reste la même, et leurs visages s'illuminent dès qu'un poisson mord à l'hameçon !

Des séances d'initiation

C'est sur ce constat que l'Association Agréée de Pêche et Protection du Milieu Aquatique de Cornod a souhaité accompagner les plus jeunes pour leur enseigner les rudiments de la pêche et leur donner un minimum d'autonomie dans ce loisir 100 % nature.

Plus concrètement, un groupe de six enfants âgés de 8 à 14 ans est encadré, sur trois séances d'une demi-journée, par Jérôme Garcia,



Stage 2015, les enfants attentifs aux explications de Jérôme

Témoignages

moniteur-guide de pêche agréé dans le Jura, accompagné d'un bénévole de l'association.

Dans la convivialité et la bonne humeur sont abordés les points essentiels de la pêche, comme le matériel, le montage de la ligne, les types de lancer, les différentes animations, la détection des touches... mais également des connaissances sur le milieu aquatique et la nature en général, car, en plus de faire prendre du plaisir à ces enfants, il est important de les sensibiliser sur la nécessité de connaître la nature pour mieux l'apprécier et surtout la protéger.

Les premières années ont démontré le succès de ces stages. Tous les enfants ont pu se familiariser avec le matériel et les gestes simples qu'il faut apprendre à apprivoiser avant de se lancer dans le bain de la pêche en étang et rivière. Il est surprenant de voir à quelle vitesse ces bonshommes progressent! Les premiers poissons sont vite leurrés : des truites, des poissons blancs...

De plus l'observation de la faune aquatique (les insectes sous les cailloux au fond de la rivière, les écrevisses...) leur permet de mieux comprendre le fonctionnement de ce milieu, avec toute sa diversité mais aussi sa grande fragilité, des points essentiels que les enfants assimilent très vite.

Nous n'avons pas le droit de laisser ces enfants sur le bord du chemin qui mène à notre rivière et à notre passion. Ce sont eux les futurs défenseurs des milieux aquatiques.

Contact

A la suite de sa traditionnelle fête de la pêche, où elle réalise une initiation, La Truite Valousienne organisera la première séance du stage de sa nouvelle saison dimanche 2 juillet, à Cornod. ■

Renseignements et inscriptions auprès de Jérôme Garcia : 06 63 05 09 34, jerome.garcia@laposte.net, <http://laappma-cornod.wifeo.com/stage-jeunes-pecheurs.php>

Titouann, 7 ans

A quel âge et avec qui as-tu commencé à pêcher ?

- J'ai commencé à pêcher à 2 ans avec mon parrain (Adrien).

Qu'as-tu appris sur la pêche et le milieu aquatique ?

- J'ai appris à mieux lancer dans les rivières, à mieux mouliner et ferrer, et surtout la patience.

Respecter les poissons, mais aussi les règles pour pouvoir pêcher, l'habitat des poissons (rivière, ruisseau, lac,...), etc.



Hugo, 15 ans

Qu'as-tu appris en matière de pêche et de milieu aquatique ?

- J'ai appris qu'une truite pouvait se cacher sous un rocher et attendre que sa proie passe pour la pourchasser. J'ai appris plusieurs techniques de pêche et je me suis perfectionné dans le lancer.



Mathis, 12 ans :

Qu'est-ce qui t'as plu ou déplu dans le stage jeunes pêcheurs ?

J'ai bien aimé les séances en général, les moments où on attrapait les appâts (les saute-relles). Ce qui m'a déplu, c'est quand mon hameçon finissait dans l'arbre. J'ai aimé aussi Jérôme et Gaël, leur façon de nous apprendre toutes les techniques et leur gentillesse envers nous.

